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Agricoltura e credito Sinergia rafforzata
Confagri, Mimit e Mediocredito: le imprese accompagnate nello sviluppo sos t en ibile
n ROMA Conoscenza, infor-
mazione, dialogo: sono le paro-
le d’ordine emerse nel conve-
gno sui temi della finanza in
agricoltura, organizzato da
Confagricoltura insieme al mi-
nistero delle Imprese e del Ma-
de in Italy e Mediocredito cen-
trale – Fondo PMI. Una mag-
giore educazione alla finanza
per permettere alle imprese di
fare scelte di investimento
consapevoli è uno degli obiet-
tivi più importanti di Confagri-
coltura. L’accesso delle impre-
se agricole a strumenti finan-
ziari come i fondi di garanzia
oggi risulta fondamentale. Gli
investimenti che stanno inte-
ressando il settore primario

hanno bisogno del sostegno sia
del sistema bancario sia delle
istituzioni. Per gli imprenditori
agricoli sta diventando sempre
più difficile ottenere un presti-
to, sia perché i tassi di interesse
sono ancora alti, sia perché le
garanzie richieste sono sempre
maggiori. Pertanto, l’interven -
to delle garanzie pubbliche per
mitigare il rischio di credito e lo
sviluppo di strumenti di finan-
za agevolata per abbattere i co-
sti di finanziamento dei mac-
chinari sono essenziali per evi-
tare il rischio, soprattutto in un
momento congiunturale come
questo, di vedere compromes-
sa la capacità di investimento
delle nostre imprese.

«Il nostro obiettivo — ha detto
Alberto Statti, componente
della giunta di Confagricoltura
— è dare risposte concrete alle
imprese, aiutando le istituzioni
finanziarie a traghettare il
comparto verso uno sviluppo
sostenibile che sappia conci-
liare tutela dell’ambiente, pro-
duttività e opportunità di nuovi
investimenti a medio/lungo
periodo. È necessario e urgen-
te, dunque, un impegno comu-
ne per sostenere le imprese e
consentire loro di superare
l’attuale congiuntura. In altre
parole, dobbiamo tornare a fa-
re, tutti insieme, una politica
economica nel comparto agri-
colo e agroalimentare, uscendo

dalla logica dell’emer genz a» .
Il direttore generale di Confa-
gricoltura, Annamaria Barrile,
ha tracciato la rotta: «Ritenia-
mo che il lavoro tra le istituzio-
ni e le organizzazioni di catego-
ria rappresenti un valore ag-
giunto anche nell’individu a-
zione delle esigenze reali del
mondo imprenditoriale e ac-
corci le distanze tra pubblico e
privato. Per questo abbiamo
accolto positivamente il rece-
pimento in Legge di Bilancio
della nostra richiesta relativa al
rifinanziamento della ‘Nu ov a
Sabat ini’. Analogamente con-
sideriamo positiva l’is t it u z ione
del Comitato consultivonella
nuova disciplina operativa del
Fondo PMI».
In sala presente anche il mon-
do bancario con il quale Confa-
gricoltura ha sviluppato una
fitta rete di relazioni coinvol-
gendo l’intero territorio nazio-
na l e.
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n MILANO Digitalizzazione e
impegno Pmi in Lombardia al
centro di un convegno organiz-
zato a Palazzo Pirelli, intitolato
‘La Forza degli operatori Pmi al
servizio della Lombardia’ e or-
ganizzato dall’Aiip, Associazio-
ne Italiana Internet Provider. A
fare il punto della situazione e
dei progetti della Regione Lom-
bardia erano presenti l’assesso -
re ai Trasporti e Mobilità soste-
nibile, Franco Lucente, e il sot-
tosegretario alla Presidenza,
con delega alla Digitalizzazione,
Ruggero Invernizzi. Proprio
Lucente e Invernizzi, lo scorso 2
ottobre, a Bologna, hanno par-
tecipato all’iniziativa ‘Costr uire
il presente guardando al futuro’,
n e l l’ambito dell’After Festival
2024, manifestazione dedicata
alla diffusione della cultura di-
gitale. Nel corso dell’evento, si
erano svolti anche i lavori della
Commissione Innovazione Tec-
nologica e Digitalizzazione della
Conferenza delle Regioni e delle
Province Autonome.
«Regione Lombardia —ha affer-
mato l'assessore Lucente — cre -
de particolarmente nella digita-
lizzazione e nello sviluppo del-
l’infrastruttura digitale. Il nostro
obiettivo è valorizzare l’int er-
connessione tra i territori, ren-
dendo sempre più accessibili i
servizi, dalla sanità ai trasporti.
In tal senso, la Banda Ultra Larga
è per noi un percorso strategico
per collegare tutti i territori, dal
centro alle periferie. Diversi i

progetti già avviati: per le aree
bianche, a partire dal 2023, sono
stati realizzati oltre 220mila
nuovi collegamenti, tra fibra ot-
tica e wireless».
« L’obiettivo per il 2027 è quello
di avere 520.000 connessioni in
più, coinvolgendo 1.429 Comuni
per un totale di 261 milioni di ri-
sorse, 70 delle quali regionali. In
stato di avanzamento anche le
iniziative per le aree grigie, con
1.132 Comuni coinvolti, per un
totale di 149 milioni da fondi
Pnrr. L’obiettivo entro il 2027 è
realizzare quasi 400mila colle-

gament i» .
Quindi ha sottolineato: «Si trat-
ta di misure fondamentali per
una Lombardia sempre più
competitiva e avanzata tecno-
logicamente, in grado di rispon-
dere alle esigenze di cittadini e
imp r es e»
Il sottosegretario Invernizzi ha
quindi rimarcato il ruolo delle
Pmi, in collaborazione con Re-
gione Lombardia, per la digita-
lizzazione. «Le Pmi del settore
digitale — ha detto il sottosegre-
tario Invernizzi — hanno opera-
tori chiave che contribuiscono
in modo significativo alla diffu-
sione della Banda Ultra Larga e
dei servizi Internet, soprattutto
nei territori meno centrali. La
Lombardia punta molto su que-
ste imprese perché sono loro
che permettono di portare con-
nettività avanzata anche nelle
aree più periferiche, garantendo
a cittadini e aziende un accesso
equo alle infrastrutture digita-
li». Poi ha proseguito: «Grazie
alla loro presenza capillare e al
loro impegno, queste aziende
stanno contribuendo a ridurre il
divario digitale, fondamentale
per favorire inclusione e svilup-
po. Supportare le Pmi nel settore
digitale è dunque una delle no-
stre priorità, perché significa
potenziare l’economia locale e
creare nuove opportunità di
crescita in tutta la Regione»
« L’obiettivo deve essere ambi-
zioso e al contempo concreto —
ha concluso il sottosegretario —
e all’altezza delle esigenze di
ogni area del nostro territorio.
Insieme all’assessore Lucente e
al Dipartimento per la Trasfor-
mazione Digitale siamo alle bat-
tute finali per la definizione di
un progetto pilota che mira a su-
perare il ‘digital divide’ con un
approccio integrato, sfruttando
sia le connessioni satellitari che
la fibra ottica. Questa combina-
zione ci consentirà di garantire
una copertura digitale di alta
qualità anchenelle zonepiù dif-
ficili da raggiungere, superando
finalmente le barriere geografi-
che e infrastrutturali».
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Auto L’energia green guida l’i n n ovaz i o n e
Partnership strategica fra Bossoni e Aurea Recharge: insieme al cliente verso la transizione
n CREMONA Due aziende di
Cremona insieme verso la tran-
sizione elettrica: è una partner-
ship strategica, che punta a por-
tare energia green con cui rica-
ricare la propria futura auto
elettrica, quella siglata tra Bos-
soni Automobili e Aurea Re-
char ge.
Fotovoltaico da remoto e auto
elettrica: ecco l’alleanza per un
nuovo modo di concepire la

guida green, elaborata sulla ba-
se di una collaborazione valida
solo in caso di acquisto/noleg-
gio/leasing effettuato nella sede
di Cremona Bossoni Automobi-
l i.
In cosa consiste la partnership?
Per tutti i clienti che manifeste-
ranno interesse verso una vet-
tura elettrica o con tecnologia
ibrida plug-in, Bossoni Auto-
mobili farà da tramite per poter

usufruire dei servizi di Aurea
Recharge, l’innovativa soluzio-
ne che combina la comodità
della ricarica domestica con la
sostenibilità dell’energia foto-
voltaica. Nell’ambito dell’offer -
ta di Aurea Recharge dedicata ai
clienti BEV di Bossoni Automo-
bili, è possibile accedere a un
pacchetto di energia 100%
green, generata principalmente
da impianti fotovoltaici. L’ener -
gia fornita è utilizzabile sia per la
ricarica dell’auto che per copri-
re i consumi domestici, ottimiz-
zando così l’efficienza energeti-
ca complessiva. Il sistema di
Aurea è unico e innovativo per-
ché l’energia inutilizzata verrà
compensata in bolletta.

È una
p ar t n er s hip

s t r at e gica
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nel segno
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Territori interconnessi
La forza della Regione
Digitalizzazione: la banda ultra larga è settore strategico, incontro a Palazzo Pirelli

n M I LANO A2A conferma i 22
miliardi di investimenti del
Piano Industriale al 2035 e alza
la crescita media annua del di-
videndo di «almeno il 4%». Lo
annuncia il gruppo indicando
come obiettivi di piano un
margine operativo lordo di 2,4
miliardi al 2027 e 3,3 miliardi al
2035, un utile netto di 0,7 mi-
liardi al 2027 e superiore al mi-
liardo a fine periodo. Un piano
che, secondo l’amminis t r at or e
delegato Renato Mazzoncini,
«coniuga generazione di valo-
re sostenibile, decarbonizza-

zione, innovazione e contribu-
to all’autonomia energetica del
Paese». Il 70% degli investi-
menti di sviluppo previsti per il
2030 è già autorizzato o in cor-
so di realizzazione e dei 22 mi-
liardi previsti,6 sonoper l’eco -
nomia circolare e 16 per la
transizione energetica. Sul
fronte dell’economia circolare
A2A punta a mantenere una
posizione di leadership con ol-
tre 7 milioni di tonnellate di ri-
fiuti trattati al 2035 in oltre 70
impianti, di cui 11 nuovi attual-
mente in cantiere. Gli investi-

menti «puntano a ridurre il gap
impiantistico nazionale - spie-
ga il gruppo - e a promuovere la
valorizzazione dei rifiuti attra-
versoilrecupero dienergiaedi
materia». È prevista infatti la
produzione di 2,7 TWh di ener-
gia elettrica e 2,2 TWh di ener-
gia termica da rifiuti. Inoltre,
saranno trasformate in pro-
dotti e materie prime seconde
oltre 1 milione di tonnellate al
2035. Il teleriscaldamento ri-
mane «una «leva chiave per la
decarbonizzazione dei conte-
sti urbani».

IL PIANO INDUSTRIALE DI A2A
CONFERMATI GLI INVESTIMENTI AL 2035, TELERISCALDAMENTO LEVA CHIAVE
MAZZONCINI: «CONTRIBUIAMO ALL’AUTONOMIA ENERGETICA DEL PAESE»

Renato Mazzoncini


